

COMMUNICATION DE MONSIEUR ABDERAHIM BIREME HAMID,
MINISTRE D'ÉTAT, MINISTRE DE LA JUSTICE ET DES DROITS
HUMAINS, GARDE DES SCEAUX, PREMIER MINISTRE PAR INTERIM
RELATIVE A L'OPÉRATION HASKANITE

(N'Djamena, le 30 octobre 2024)

- Monsieur le Premier Vice-Président du CNT ;
- Madame, Messieurs les Présidents des Grandes institutions de la République ;
- Mesdames, Messieurs les membres du Gouvernement ;
- Mesdames, Messieurs, en vos rangs, grades et qualités

Dans la nuit du 27 octobre 2024, une horde d'illuminés de la secte terroriste Boko Haram, a par lâcheté, attaqué nos vaillantes Forces de Défense et de Sécurité dans la localité de **Barkaram** dans la province du Lac.

Je vous invite à observer une minute de silence en mémoire de nos martyrs tombés glorieusement sur le champ d'honneur. (MERCİ).

À ce jour, le bilan fait état d'une quarantaine de morts et de 37 blessés dont le pronostic vital n'est pas engagé.

Le Gouvernement et les grandes institutions de la République, ici, présents à nos côtés, par ma voix, présentent les condoléances attristées aux familles des victimes. Le Gouvernement a pris toutes les dispositions afin d'assurer la prise en charge optimale des blessés.

Cette attaque barbare, c'est une attaque du Tchad et des Tchadiens et ne saurait restée impunie. C'est ainsi que le Président de la République, Chef de l'État, Chef suprême des Armées, le Général MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO, aussitôt informé, s'est déplacé sur le terrain et a lancé l'opération HASKANITE.

Cette opération militaire de grande envergure est une réponse juste et légitime à la forfaiture ignoble des forces du mal qui ont eu l'audace d'attaquer les positions de nos soldats en mission sacrée, celle de veiller sur la sécurité des populations et à la préservation de la paix.

Il est question de traquer, de débusquer et d'anéantir la capacité de nuisance de Boko Haram et de ses affidés. Les terroristes payeront chèrement le prix de cet affront.

L'Opération **Haskanite** ne vise pas seulement à sécuriser nos paisibles populations car les actions néfastes du groupe terroriste compromettent la stabilité de la région et de l'ensemble des pays ayant en partage le bassin conventionnel du Lac Tchad. Comme nous le savons, la menace terroriste incarnée par Boko Haram a provoqué des souffrances incommensurables à des centaines de milliers de personnes.

Ce groupe terroriste sème la terreur, détruit des vies, déstabilise des communautés et compromet notre avenir commun. C'est dire que les actes de violence ne sont pas seulement des attaques contre des individus, mais une attaque contre notre humanité collective.

Cette **Opération Haskanite** ne sera pas seulement une réponse à la violence, mais un acte de solidarité envers ceux qui souffrent.

C'est à juste raison que le Président de la République, le Général **MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO**, après le lancement de l'opération, est resté sur le terrain et suit personnellement la conduite l'opération de riposte.

- **Mesdames, Messieurs**

Nous comprenons parfaitement que la situation actuelle suscite des émotions légitimes comme en témoigne cette vaste chaîne de solidarité et de soutien qui se met en place à l'échelle nationale.

Nous saluons ce fort élan patriotique qui montre, une fois de plus, que les Tchadiennes et Tchadiens restent unis, soudés et mobilisés pour soutenir leurs vaillants soldats. Cette attitude montre également à la face du monde que le peuple du Tchad est plus que jamais déterminé à ne laisser personne porter une quelconque atteinte à sa Patrie, son précieux patrimoine commun qui n'a aucune autre substitution.

Le Chef de l'État et le Gouvernement sont fiers de ses compatriotes et les exhorte à maintenir cet élan en faisant toujours preuve d'unité et de solidarité. En restant unis et sereins, nous montrons notre résilience face à l'adversité.

Nous prouvons de manière éloquente que nous ne cédon
et céderons jamais ni à la peur, ni à la violence d'où qu'elle
vienne.

–Mesdames, Messieurs

Il est crucial de relever et de faire comprendre que
l'Opération Haskanite qui est lancée dans le Lac est
purement militaire et sécuritaire. Tout naturellement, une
zone opérationnelle est dédiée aux actions
opérationnelles. A cet égard, il n'est pas nécessaire que
des institutions, groupes constitués ou des associations
civiles puissent effectuer le déplacement sur le terrain
comme certains l'ont fait par le passé.

Nos soldats aguerris, expérimentés et toujours engagés
sont en train d'accomplir, avec efficacité et dextérité leur
devoir comme ils ont eu à le faire lors de la dernière
opération, je voudrais parler de l'Opération Colère de
Bohoma.

Ils savent et mesurent parfaitement le niveau du soutien
moral de leurs compatriotes. Nous vous invitons à être
calmes et tranquilles.

Que chacun de nous fasse son travail avec foi et un net patriotisme là où il exerce et vaque normalement à ses occupations.

C'est d'ailleurs l'excellente manière de remercier nos Forces de Défense et de Sécurité qui se sentiront encore plus fiers de se battre pour la défense de l'intégrité de notre territoire national, la paix et la stabilité.

- Mesdames, Messieurs

Je vous encourage fortement à suivre cette recommandation et relayer ce message à travers les canaux indiqués. Restons simplement patriotes, vigilants et unis car la véritable force réside dans notre patriotisme et notre unité. Ensemble, nous surmonterons cette épreuve.

Que Dieu préserve notre pays et notre armée.

Je vous remercie de votre attention.